

Cine



Adiós a Claudia Cardinale, musa legendaria del cine italiano —P41



Donald Trump, ayer durante su intervención en la Asamblea General de Naciones Unidas, en Nueva York. RICHARD DREW (AP/ LAPRESSE)

Trump dinamita en la ONU las reglas del juego mundial

● El presidente de Estados Unidos arremete en su discurso contra Naciones Unidas, el cambio climático, la inmigración y Europa ● Censura el reconocimiento del Estado palestino

M. A. SÁNCHEZ-VALLEJO
Nueva York

Donald Trump convirtió ayer su discurso en la Asamblea General de la ONU en un alegato contra las reglas del juego internacional. El presidente de EE UU despreció el multilateralismo y calificó la lucha contra el cambio

climático como “la mayor estafa del mundo”. Exigió a Europa que deje de comprar gas y petróleo de Rusia para poner fin a la guerra en Ucrania y presumió

El decreto para el embargo de armas a Israel prevé excepciones por seguridad nacional —P16

de haber resuelto conflictos que Naciones Unidas, según él, es incapaz de detener. También cargó contra la inmigración. “Es hora de terminar con este fracasado

experimento de fronteras abiertas”, dijo.

Trump criticó la inutilidad de la ONU, a la que acusó de limitarse a lanzar “palabras vacías”, y censuró la iniciativa de los países que, como España, Francia o Reino Unido, han reconocido el Estado palestino. —P2 Y 3

La NASA adelanta el envío de la primera misión tripulada al satélite en más de 50 años

Objetivo: volver a la Luna en febrero de 2026

NUÑO DOMÍNGUEZ
Madrid

Estados Unidos prevé lanzar en febrero de 2026 la misión Artemis 2, su primer vuelo tripulado a la Luna en más de 50 años, adelantando dos meses el calendario. La NASA señaló que la fe-

cha dependerá de la seguridad y preparación de los sistemas. Artemis 2 probará tecnologías clave para otra misión, que buscará alunizar en 2027. El objetivo final es mantener presencia humana continua en la Luna y preparar el salto a Marte. —P32

El hermano de Sánchez irá a juicio por supuesta prevaricación

La Audiencia ve indicios de que se le adjudicó un cargo irregularmente

ÓSCAR LÓPEZ-FONSECA
Madrid

La Audiencia de Badajoz rechazó ayer el último recurso de David Sánchez, hermano del presidente del Gobierno, y le aboca a ser juzgado por los delitos de prevaricación y tráfico de influencias. Los magistrados ven “indicios suficientes” para sostener que Sánchez obtuvo irregularmente un cargo en la Diputación pacense. Junto a él, se sentará en el banquillo el líder del PSOE extremeño, Miguel Ángel Gallardo. —P19

Podemos, Vox y PP frenan la cesión de la inmigración a Cataluña

JAVIER CASQUEIRO
Madrid

El Congreso rechazó ayer delegar las competencias migratorias a Cataluña por 173 votos a favor y 177 en contra. La iniciativa, pactada por Junts y el Gobierno, tuvo la oposición de PP, Vox y Podemos, formación que vio indicios “racistas” en la exposición de motivos de la propuesta. La formación independentista se revolvió ante esta acusación. —P18

La OTAN avisa a Rusia de que usará la fuerza para defenderse

MARÍA R. SAHUQUILLO
Bruselas

La OTAN avisó ayer a Rusia de que utilizará “todas las fuerzas militares y no militares” para defenderse del hostigamiento que están sufriendo algunos países que pertenecen a la organización militar con incursiones de cazas y drones del Kremlin. —P4

EL PAÍS
SEMANAL



La conexión dominical con la cultura



EL PAÍS